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In welcher Reihenfolge werden die Endungen im Türkischen an das Substantiv angehängt ? 

 

Possessivendungen: Nach dieser Endung kann man Lokativ, Akkusativ, Dativ, Genitiv, Ablativ 

und die Kurzform von  ile (-le, -la) anhängen. 

 

  nach Konsonant     nach Vokal 

 

(Benim )  ev-im      araba-m 

 

Akkusativendung  ev-im-i      araba-m-I 

 

Dativendung  ev-im-e     araba-m-a 

 

Lokativendung ev-im-de     araba-m-da 

 

Ablativendung ev-im-den     araba-m-dan 

 

Genitivendung ev-im-in     araba-m-In 

 

Kurzform von „ile“ ev-im-le     araba-m-la 

 

 

Regel-1: Possessivendung wird zuerst an das Substantiv angehängt dann kann ich nur einer der 

anderen Endungen (Lokativ, Akkusativ, Dativ, Genitiv, Ablativ) dazu fügen. Die 

Personalendungen  kommt immer zum Schluss!   

 

(Sen benim )  ev-im- sin   (Sen benim ) baba-m- sIn (du bist mein Vater) 

 

Akkusativendung  ev-im-i  (---)     baba-m-I  (---)  

 

Dativendung  ev-im-e (---)     baba-m-a (---)  

 

Lokativendung ev-im-de-sin     baba-m-da-sIn 

 

Ablativendung ev-im-den-sin     baba-m-dan -sIn 

 

Genitivendung ev-im-in-sin     baba-m-In- sIn 

 

Kurzform von „ile“ kardeS-im-le-sin    baba-m-la-sIn 

 

 

Regel-2: Wenn nach Possessivendung Dativ- oder Akkusativendung eingefügt wird, dann kann 

ich keine Personalendung an das Subsatntiv anhängen. Ich brauche dann ein Verb. 

  

Akkusativendung  ev-im-i  (---) (boyadIm)   baba-m-I  (---)  (gördüm) 

 

Dativendung  ev-im-e (---) (geldim)   baba-m-a (---)  (verdim) 
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Bildung: 

 

Substantiv + Possessivendung + Lokativendung  + Personalendung 

         Ablativendung 

         Genitiv 

     Kurzform von „ile“ (-le, -la) 

Beispiel:      

 

Lokativendung ben ev-im-de-y-im     y= Bindekonsonant 

 

Ich bin in meinem Haus. 

 

 

Lokativendung: de, da nach stimmlosen Konsonanten  te, ta 

 

Bildung: Substantiv + Lokativendung  + Personalendung 

 

 

Lokativendung ev-de -sin     araba-da- sIn 

 

 

Ablativendung: den, dan nach stimmlosen Konsonanten  ten, tan 

 

Bildung: Substantiv + Ablativendung  + Personalendung (kann eingefügt werden, sonst wird ein 

Vollverb benutzt) 

 

 

Ablativendung Köln’-den-sin   (Köln’den  geliyorsun.)   

 

Wichtig: Nur eine  Endungen (Dativ, Akkusativ….) kann an das Substantiv angehängt werden.  

 

1-) 

Substantiv +    Lokativendung  + Personalendung 

                                    Ablativendung *                                     

   Genitiv* 

                        Kurzform von „ile“ (-le, -la) + Personalendung 
                       
 

ben ev--de-y-im ,       sen Köln’-den-sin ,        sen Ali’-nin-sin ,  sen Ali’ -y-le-sin ,   
 

(* Personalendung wird vorwiegend bei Eigennamen und Pronomen benutzt ,sonst kommen nach diesen 

Endungen Vollverben) 

 

 

2-) Substantiv +    Dativendung        + Vollverb 

   Akkusativendung 

 

 sen okul-a geliyorsun,     sen okul-u görüyorsun    


